

1. Record Nr.	UNINA9910317655703321
Autore	Bensoussan Maurice
Titolo	Santé, numérique et droit-s // Isabelle Poirot-Mazères
Pubbl/distr/stampa	université Toulouse 1 Capitole, : Presses de l'Université Toulouse Capitole, 2018
ISBN	2-37928-067-3
Descrizione fisica	1 online resource (370 p.)
Altri autori (Persone)	BoussatonMichel Cambon-ThomsenAnne CerioniMarta ChassaingNicolas ConstantPatrick DelpierreCyrille DescoinsPatrick De Grove-ValdeyronNathalie El BiadNahela GodardThomas GracietArmelle LarengLouis LarfouillouxJulien LauneDaniel LucasJacques MalletJean-Olivier MattatiaFabrice NélidoffPhilippe Poirot-MazèresIsabelle PoltonDominique RoggeroPascal RogniéPhilippe RosisSabina De SimonPierre ThonnetMichèle ViallardLuc
Soggetti	Health Policy & Services Law (General) télémédecine cybersanté e-santé

droit européen numérique
intelligence artificielle
données personnelles
industriels de la santé
nouvelles technologies

Lingua di pubblicazione

Francese

Formato

Materiale a stampa

Livello bibliografico

Monografia

Sommario/riassunto

C'est dans la région Occitanie Pyrénées-Méditerranée que la télémédecine a bâti son histoire. Elle n'est désormais qu'un aspect du développement massif de la santé en médecine. Les avancées technologies alliées à des usages diversifiés des réseaux 3.0 et 4.0, aux progrès de l'intelligence artificielle et des objets connectés obligent désormais à interroger les termes de l'équation entre la santé, le numérique et le(s) droit(s). A cet égard, nombre de défis sont à relever, institutionnels et normatifs. Les pouvoirs publics, les établissements et les professionnels, les industriels et les usagers du système de santé sont concernés. Transformation numérique de l'exercice médical, nouvelles pratiques, prises en charge connectées, formation, déontologie, acceptabilité, autant de sujets au cœur des bouleversements politiques, sociologiques et culturels à venir comme des tensions éthiques et juridiques actuelles sur la protection des données personnelles ou la mutation inéluctable des métiers de la santé. Ces évolutions sont profondes qui affectent les cadres d'exercice des professionnels et modifient le rapport des patients à la médecine et la santé. Les dynamiques en cours éprouvent également le fonctionnement des systèmes de santé et de protection sociale français et européens, remettant en cause leurs fondements de solidarité et de partage des risques. De nouveaux acteurs, puissants, les GAFAM, dotés d'un savoir-faire électronique et financier inédit, bousculent les valeurs et modèles portés par nos acteurs historiques. Ceci appelle aussi à une réflexion sur la gouvernance de la santé dans l'avenir. Mais, in fine, rien ne saurait se faire sans la mobilisation des citoyens, des associations d'usagers et de malades : face aux mutations annoncées, il leur incombe de se saisir sans tarder des grands questionnements prospectifs posés par l'évolution des systèmes de soins et de protection sociale. Le corps médical, les autorités sanitaires, le pouvoir politique sont-ils...
